



Hinsetzen,  
entdecken  
und geniessen!



# Steckbrief «Genussregion Zürich 2026»

2026 steht der Kanton Zürich ganz im Zeichen des Genusses: Das Programm von «Genussregion Zürich 2026» vereint über das ganze Jahr hinweg kulinarische Veranstaltungen, lokale Genussfeste und innovative Dialoge zu Kulinarik, Ernährung, Gesundheit, Nachhaltigkeit, lokalen Produkten, Food-Innovationen und regionaler Wertschöpfung. Dem Kanton Zürich bietet sich während eines ganzen Jahres eine einzigartige Plattform, die breite Öffentlichkeit mit seinem vielfältigen und reichhaltigen Genuss-, Ernährungs- und Innovationspotenzial zu begeistern.

In Zusammenarbeit mit den regionalen Standortförderungen, den Zürcher Hoteliers, den Gastronomieverbänden, dem Kanton und der Stadt Zürich sowie Produktions- und Bauernbetrieben entstehen in allen Regionen des Kantons öffentlichkeitswirksame Anlässe. Geboten werden zum Beispiel Kombinationen aus Kultur, Kunst und Kulinarik, Dialoge über die Zukunft unserer Ernährung, Innovationsformate, Workshops bis hin zu Spitzenkulinarik.

Die Veranstaltungen machen das reiche kulinarische Erbe, die Innovationskraft und das Handwerk des Kantons und seiner Region erleb- und sichtbar. Ziel ist es, die Bevölkerung für bewussten Genuss zu begeistern, auf Ernährungsthemen zu sensibilisieren, die Innovationskraft des Kantons zu visualisieren und damit die reichhaltige, regionale kulinarische Kultur zu stärken.

# Die «Genussregion Zürich 2026» ...

- ... feiert ein ganzes Erlebnisjahr mit spannenden Veranstaltungen in zehn Regionen
- ... lädt Stadt und Land zum Austausch über genussvolle Themen ein
- ... zelebriert die unglaublich innovative und vielfältige Kulinarik Zürichs
- ... vermittelt interessantes Wissen zu Ernährung, Gesundheit und Nachhaltigkeit
- ... zeigt das innovative Potenzial des bestens vernetzten Food-Ökosystems im Kanton Zürich
- ... setzt einen konstruktiven Dialog zu Ernährungsthemen der Zukunft in Gang
- ... bietet entlang der Wertschöpfungskette Produkte aus Stadt und Land an
- ... bereitet den Boden für nachhaltige Visibilität und Erlebbarkeit des Themas über 2026 hinaus

«Genussregion Zürich 2026» ist ein kulinarisches Erlebnisjahr mit spannenden Veranstaltungen in allen Regionen des Kantons. Es gibt unzählige Möglichkeiten, sich über die vielfältige Kulinarik der Genussregion Zürich auszutauschen. Das Programm fördert den Dialog, bietet viel Genuss und macht Appetit, mehr über Kulinarik, Gesundheit, Ernährung, Innovation oder Wissenschaft zu erfahren. Sie macht die vielfältige Kulinarik Zürichs «sicht- und erlebbar»!



Carmen Walker Späh

«**Die Genussregion Zürich 2026 ist eine Veranstaltungsreihe, die ein Jahr lang den Kanton Zürich in den Mittelpunkt von Innovation, Kulinarik und Ernährung rückt. Im Zentrum steht die Verbindung von zukunftsweisenden Ideen mit der reichen kulinarischen Vielfalt unserer Region. Gemeinsam wollen wir zeigen, wie wir Tradition und Kreativität vereinen und die Zukunft unserer Ernährung gestalten. Ich unterstütze diese Initiative und freue mich, wenn sich möglichst viele Pionierinnen und Pioniere beteiligen. Unterstützen Sie unser Ziel, die Innovationskraft und Vielfalt der Zürcher Kulinarik sichtbar zu machen.**»



# Wir tun das in drei Themenfeldern:



**Genuss & Kulinarik** (Gastronomie, Hotellerie, Tourismus): Wir zeigen die Kulinarik Zürichs, arbeiten das kulinarische Erbe von Stadt und Kanton auf und bieten genussvolle Momente in Gaststuben und Gärten, in Beizen und Bars, auf Plätzen und überall sonst, wo man sich dazu hinsetzen kann –. Im Zentrum steht die Tischkultur und das, was an Tischen geschieht, wenn Menschen zu «Genussmomenten» zusammenkommen.



**Ernährung & Gesundheit** (Ernährungswissenschaft, Kanton, Städte): Wir transportieren die Inhalte der Ernährungsstrategien der Städte Zürich und Winterthur sowie des Kantons Zürich und setzen einen Dialog über den Nutzen für unsere Gesundheit, die Ernährungszukunft sowie die damit einhergehende Nachhaltigkeit in Produktion, Handel und Konsum in Gang.



**Wissenschaft & Innovation** (Produzenten, Schulen, Forschung, Start-ups): Wir zeigen Trends und Innovationen in Produktion, Entwicklung und Umsetzung neuer Produkte, Dienstleistungen und Prozessen. Wir machen die zahlreichen Forschungsstätten an den Hoch- und Fachhochschulen im Bereich Ernährung und Food-Innovation sichtbar und zeigen das grosse Potenzial, das aus den Start-ups und KMU im Food-Ökosystem für die Volkswirtschaft unseres Kantons resultiert.



Bild: Food Zürich 2023

Die «Genussregion Zürich 2026» wird von einem Trägerverein geleitet und unterstützt von:

- Kanton Zürich
- Stadt Zürich
- Zürcher Hoteliers
- Zürich Tourismus
- Gastro Stadt und Kanton Zürich
- FoodHUB Wädenswil
- Cercle des Chefs de Cuisine Zürich (CCCZ)
- Ernährungsforum Zürich

Weitere Sponsoren und Stiftungen ergänzen die breite Unterstützung.

Kernstück der «Genussregion Zürich 2026» sind die Veranstalterinnen und Veranstalter, welche ihre eigenen Anlässe organisieren und durchführen. Sie können über die Veranstaltungsplattform **www.genussregion.zuerich** ihre Anlässe aufschalten, bewerben (Kommunikation) und verwalten (Ticketing). Je nachdem, ob es sich bei der Veranstaltung um einen «Leuchtturmanlass» (A-Anlass), einen speziellen Anlass, der in besonderer Art und Weise auf die Kulinarik im Kanton Zürich einbezahlt (B-Anlass) oder einen kulinarisch-genussvollen Event (C-Anlass) handelt, ist auch die unterstützende Kommunikation abgestuft.

# Zeitplanung

Für das Publikum wird es möglich sein nach Themenschwerpunkt, nach Zugehörigkeit zu einem der drei Themenfeldern oder nach Zielgruppen, Regionen, Datum und Veranstaltungsart zu selektionieren.

Das Ticketing wird über die Homepage abgewickelt werden können. Der Trägerverein kuratiert die Veranstaltungen mit einem Qualitätsgremium. Er initiiert mit den Regionen zusammen möglichst viele attraktive Veranstaltungen, um die Vielfalt der Kulinarik im Kanton Zürich erleb- und sichtbar zu machen. Zudem macht er mit einer breiten Palette an Kommunikations- und Marketingaktivitäten (Programmheft, regionale Präsenz, Medienarbeit, Social Media, etc.) aber auch eigenen Veranstaltungen während des ganzen Jahres auf die Vielfalt der Kulinarik im Kanton Zürich aufmerksam.

Übergeordnetes Ziel ist es, im Kanton Zürich ein «Wirgefühl» zu erzeugen. Alle, die sich mit Kulinarik, Genuss oder Ernährung beschäftigen, die sich im erweiterten «Food-Ökosystem» bewegen sind gebeten, einen Beitrag an die «Genussregion Zürich 2026» zu leisten, damit wir ein möglichst vielfältiges Bild unseres Kantons in diesen drei Themengebieten zeigen können! Ab 29. September können alle zur genussvollen Kreativität des Kantons Zürich beitragen.

[www.genussregion.zuerich](http://www.genussregion.zuerich)

29. Sept 25

**Aufstarten der Plattform «genussregion.zuerich» auf der man seine Veranstaltungen eingeben kann**

31. Dez 25

**Leuchtturmveranstaltungen sind bekannt (damit sie im Programmheft Eingang finden)**

1. März 26

**Erscheinung «Programmheft» Genusswegweiser und „offizieller“ Start der Genussregion**

März bis Dez 26

**Veranstaltungen finden während 10 Monaten unter «Genussregion Zürich 2026» statt**

19. März 26

**Opening Event «Genussregion Zürich 2026» Winterthur**

26. Sept 26

**Closing-Anlass «Genussregion Zürich 2026» Zürich – Übergabe «Stafettenstab» an nächste Genussstadt**

Kontakt für weitere Information:  
René Kalt, Projektleiter «Genussregion Zürich 2026»,  
+41 79 700 14 05, [rene.kalt@genussregion.zuerich](mailto:rene.kalt@genussregion.zuerich)